
1er Dimanche CAREME :  9 mars 2O25. 

 

Nous voici donc au début de ce carême 2O25. Nous sommes invités à prendre la 

route direction Pâques. 

 Dans cet Evangile, on voit Jésus qui se laisse conduire par l’Esprit Saint  au 

désert. Le désert où l’on trouve le silence, la pauvreté, une manière nouvelle de 

vivre. Le désert dans la Bible, est le lieu de l’épreuve, mais aussi de la rencontre de 

Dieu, loin de la cité et de ses plaisirs faciles. Jésus revit le chemin chaotique qu’ont 

vécu les hébreux avec Moïse dans la traversée du désert. D’ailleurs on retrouve le 

nombre 40 très symbolique. Les 40 ans du désert, les 40 jours pour Jésus et les 40 

jours de carême dans lequel nous sommes entrés. Ce qui signifie que ce combat de 

Jésus dans le désert contre les forces du mal est aussi le notre jusqu’à Pâques. 

Remarquez aussi l’écart entre le chemin avec une durée dans le temps de 40 jours 

que va faire Jésus et l’immédiateté des propositions du démon souligné par « en un 

instant ». Pour moi ça fait écho aux tentations que la société de consommation nous 

propose : 

Il nécessite du temps pour élaborer des projets constructifs et d’un autre côté, on 

nous propose du gain immédiat sans rien faire, en un instant et en un clic 

d’ordinateur sans bouger de chez soi même. 

Il y a aussi la tentation de la désespérance face aux événements douloureux du 

monde qui nous assaillent. 

Le culte du vedettariat.  

La tentation de vouloir s’en sortir tout seul, de vouloir réussir tout seul, de ne penser 

qu' à soi et que les autres se débrouillent …Beaucoup de choses nous y poussent 

aujourd'hui. Et pourtant Jésus nous invite à être responsable les uns des autres. Pour 

dire OUI à notre Dieu et aux autres, pour Choisir la Vie, il nous faut dire NON à la 

tentation de s'en sortir seul. 

En quoi cela est-il vrai pour moi ? 

… 

Par ailleurs, toujours dans l’Evangile, les tentations du diable appelé aussi diviseur 

sont perverses parce qu’il utilise les mêmes moyens que l’Esprit Saint pour nous 

faire entrer en relation avec lui. 2 exemples : 

Sur le fait de donner : le diviseur dit : je te donnerai, je te donne….. 

Le propre du bon Esprit est de nous donner avant de nous demander quoi que ce soit 

et puis aussi la référence aux Ecritures qu’il utilise par trois fois : « car il est 

écrit… »on pourrait dire qu’il nous fait croire que c’est l’Esprit saint qui nous parle 

pour nous engager sur une piste qui n’est pas celle de l’Amour..  

On voit aussi dans le texte d’Evangile que la victoire de Jésus n’est pas totale 

puisque à la fin du récit, il nous est dit que le démon reviendra au moment fixé.  

Et ce moment, c’est lorsque Jésus, sur la croix demandera à son Père d’éloigner loin 

de lui cette coupe, c’est-à-dire de ne pas vivre ce passage et de montrer une toute 

puissance humaine. Et par amour pour les Hommes Jésus choisira encore une fois et 

de manière définitive une autre voie : celle de vaincre définitivement la mort par 



l’amour et c’est ce que nous rappelons à chaque eucharistie. Ça peut signifier pour 

nous que pour vaincre le démon, le volontarisme ne suffit pas. 

C’est pour cela que sur ce chemin de carême, les efforts qui nous sont demandés ne 

sont là que pour ouvrir nos cœurs d’abord au don de Dieu pour le laisser agir dans 

notre vie. 

 

C’est ce que nous allons vivre durant ce carême sur notre paroisse , les temps forts : 

la prière, le bol de riz, le parcours espérance avec deux rencontre fraternelles avant 

Pâques, les rencontres intergénérations dans les EHPad par les enfants du caté, la 

célébration du pardon du 5 avril, les sollicitations aux solidarités par le CCFD, ou 

Lizeron solidarité qui oriente nos regards vers les plus démunis sont autant 

d’occasions favorables à l’accueil de L’Esprit saint dans nos vies. 

  

Jésus a résisté à l'épreuve de la tentation. Nous , il nous arrive de céder, de tomber. 

Mais lorsque nous tombons Jésus nous tend la main pour nous relever, nous savons 

maintenant par notre foi en lui, qu’il nous invite au Pardon et à la réconciliation… 

D'ou vient la force de Jésus ? De son lien avec son Père. Sa disponibilité à l'Esprit 

de Dieu. 

Pour dire oui aux autres et à Dieu notre Père nous avons besoin de l'esprit d'amour. 

Il nous est donné à chacun dans notre vie, et dans l'Eucharistie. En ce début de 

carême sachons demander  l'Esprit d' Amour. 

Alors,  nous serons prêts  à marcher ensemble sur le chemin du pardon et de la 

réconciliation  pour aimer, faire la paix avec Dieu, avec les autres, avec soi 

même. ?   

Bon carême à tous. 

 

Thierry REYNAUD 

 


